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 شروط النشر في المجلة

مجلة أكاديمية دولية محكمة متخصصة في دراسات الإعلام والاتصال والدراسات   المجلة الدولية للاتصال الاجتماعي هي

كل ثلاث أشهر يصدر   14&2 & 3&أعداد  4الاجتماعية تصدر في الجزائر بمعدل مجلد واحد في السنة، موزع على 

تهتم هذه المجلة بجميع  البحوث الأصيلة التي ينجزها الباحثون  في ميدان علوم الإعلام والاتصال مع   عدد من الأعداد

امتداد الاهتمام بمختلف الميادين البحثية خاصة منها الاهتمام ببحوث علم الاجتماع الاتصالي وغيرها، فهذا القبس 

ة نحاول من خلالها إتاحة الفرصة للباحثين وطلاب المعرفة، في المجالات العلمية المختلفة الاستفادة العلمي ما هو إلا وسيل

 من منشوراتها بما يعود بالنفع على الجميع.

 تنشر المجلة الأبحاث باللغات التالية: العربية و الفرنسية والإنجليزية.

وكل البحوث التي تصل إلى المجلة يتم تحكيمها بطريقة سرية   علمية.  تشرف على المجلة هيئتان: هيئة تحريرية وأخرى

 بإرسالها إلى محكمين متخصصين في المجال، لتحكيم الدراسة وينظر في صلاحية قبولها للنشر.

ة على البحوث التي يتم إرسالها أن تتوفر على الشروط التالية : الأصالة ، التوثيق ، الجدة . والقيمة العلمية والمعرفية وسلام

 اللغة ودقتها

 على الباحثين التقيد بالشروط العلمية والمنهجية المطلوبة .

 يجب ألا يكون البحث مستلا من بحث سابق قد تم نشره، و ألا يكون البحث منشوراً أو مرسلًا للنشر في مجلة أخرى.

ا يخص الملاحق ( صفحة بما في ذلك الجداول والمراجع أما فيم52يجب ألا تتجاوز عدد صفحات البحث على )

 واستمارات البحث فيتم وضعها بعد قائمة المراجع، الملاحق والاستمارات لا تنشر فهي لغرض التحكيم.



 

 

 يجب عدم ذكر أسم الباحث ولا الإشارة إليه في مضمون البحث، وذلك لسرية عملية التحكيم المادة العلمية.

أما البحوث  44حجم الخط  Traditional Arabicيجب أن تكتب البحوث باللغة العربية على الحاسوب بخط 

 .44حجم الخط  - Times New Romanباللغات الأجنبية فتكتب بخط  

 بإحدى اللغتين إما  الفرنسية أو الانجليزية مع وضع كلمة مع ترجمة الملخص  411في حدود يجب كتابة ملخص للبحث 

 الكلمات المفتاحية أسفل الملخص.

 journalsocialcommunication@gmail.comتبعث المقالات عن طريق البريد الالكتروني التالي: 

 –أو العنوان التالي: المجلة الدولية للاتصال الاجتماعي ، كلية العلوم الاجتماعية ، جامعة عبد الحميد بن باديس مستغانم 

 الجزائر

 911145540الهاتف:  /زائر الج -ص.ب مستغانم

 

 المقالات المنشورة في المجلة لا تعبر إلا على رأي أصحابها
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 تقديم  العدد

احد أهم التحولات  0.2تعتبر ثورة الويب  د من المقالات  منها  التي دفي هذا العدد  نجد ع  

التكنولوجية في العصر الحديث بحيث أثرت الأثر الكبير في بنية العلاقات الاجتماعية بين الأفراد، 

إذ أصبحت الذات تخضع لمعايير مختلفة في استكمالها من جهة وفي معرفة الآخر من جهة أخرى، 

بين الأفراد الذي ارتبط ارتباطا وثيقا بالهوايات وأهم تلك الإختلافات هو تغير أنماط الاتصال 

الافتراضية عكس الوجود المادي في أنماط الاتصال التقليدية, وهذا ما نحاول معالجته من خلال هذه 

الأخيرة توسع استخدام وسائط يقدم   الباحث  ان  في  الاونة   اما الورقة   الثانية   الورقة البحثية .

كبير بين المستخدمين، وأصبحت كبوابة عبور لهم يمرون عبرها تدريجيا  الاتصال الجديدة بشكل

من عالم معقد له أسس وقواعد يصعب فيه النجاح إلى عالم لا يحتاج النجاح فيه أكثر من دقائق 

وعدة نقرات على لوحة المفاتيح، وبالتالي الخروج من عالم تواجههم فيه العقبات والضغوطات إلى 

عقباته انقطاع التيار الكهربائي، فأصبح الشباب بذلك يقضون وقتهم فرحا  عالم افتراضي أقصى

بنجاحهم الافتراضي الخالي من المجهود بفضل عالم الأحلام )الانترنت( الذي سهل لهم حياتهم 

اليومية، وبما أن الشاب المستخدم قد فشل في حياته العملية فستجد ثقته بنفسه في أقصي درجات 

  انحدارها

أهمية الأعمال التسويقية خصوصا في الوقت الراهن لتصبح ذات بعد ة الثالثة ركزت  على الدراس

عالمي وارتبط هذا الانتشار باستخدام الشركات المسوقة لشبكات الانترنت  حيث كانت عاملا رئيسيا 

 في تحسين فعالية أداء المؤسسات، ورفع المنافسة في الأسواق الافتراضية، خصوصا وأن الانترنت

تعتبر أكثر التقنيات نجاعة وسرعة  في ربط تواصل المؤسسة مع الزبائن المستهدفين ومعرفة 

يعتبر سوء استخدام الانترنيت  و لها .ميولاتهم بدقة، وإقامة حوارات معهم بهدف خلق صورة 

يصل أساس مختلف التأثيرات السلبية التي يمكن أن يخلفها الكمبيوتر والشبكة العنكبوتية، والذي قد 

أحيانا إلى درجة الإدمان المرضي على الأنترنت، وما يمكن أن يسببه من مشكلات نفسية واجتماعية 

كالاكتئاب والقلق والشعور بالاغتراب وغيرها ، إذ ثبت ظهور وزيادة الشعور بالاغتراب النفسي 

راب والاجتماعي لدى من يستخدمون الانترنت بصورة مفرطة خصوصا لدى الشباب ، لأن الاغت

هو من أكثر المشاكل المعقدة التي يواجهها الشباب في علاقتهم بذاتهم وبالآخرين من جهة خصوصا 

 من خلال هذه الورقةحاول ن  .حاولت  الباحثة في هذا المقال   في زمن العولمة و الميديا الجديدة

البحثية فهم طبيعة الجماعات  الافتراضية والمجتمع الافتراضي داخل و طبيعة العلاقات التي تجمع 

المستخدمين خاصة من فئة الشباب وهل الجماعات الاجتماعية فعلا أخذت منحى أخر فرضه الواقع 

لم الجديد أم لا تزال المجتمع يحافظ على كيانه المعهود وكيف هي تمظهرات الشباب في العا

.الافتراضي ؟وهل العلاقات الافتراضية هي امتداد للعلاقات الاجتماعية ؟  

تعتبر المدرسة النقدية أحد أهم الروافد التي ساهمت في  الدراسة الموالية   حاول صاحبها  بحيث 

إعادة صياغة مفهوم الثقافة من منطلق الأنساق الاجتماعية والسياسية السائدة وكيفية توظيف وسائل 

لام في ترسيخ الرموز الثقافية السائدة في المجتمع ، ومن خلال هذه الورقة البحثيى سنحاول الاع



 

 

للارتباط الحاصل بين الثقافة والرمز والاعلان والتلفزيوني نحو انتاج ثقافة جماهيرية التعرض 

 خارج المنتجات العقلية الخالصة . 
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²h b-Editor-in-chief word 

The International Journal of Social Communication, issued by the laboratory of   media and 

communication studies , is concerned with  theoretical and empirical research, and seeks to 

provide new approaches to the phenomena of communication and media from innovative 

perspective , based on deep and consolidate critical thinking which aims to question the current 

concepts and empirical trends, and which try through analytical methods and scientific inquiry 

to interpret and understand the relationship between the indicators of the phenomena of new 

media and communication and to dissect their manifestations, both in the Arab and Islamic 

world  and in the global context. 

The journal gives special attention to research that focuses on social, civilizational and value-

based variables, and which intends to approach the psychological and social behavior of social 

agents and their complex relationship to society in general. 

The Ninth Issue comes to interpret the intellectual and philosophical trajectory of the journal 

and its research orientation; hence it includes multiple epistemological and empirical studies 

that attempt to highlight the relationship between the phenomenon of media and 

communication and the emerging social and technical changes. 

Conclusively, the journal seeks, through this issue, to achieve epistemological integration by 

presenting the field research experiences and new theoretical frameworks in the field of media 

and communication studies, without being indifferent to its renewed cultural and civilizational 

trajectories, which take into account the local cultural dimension and benefits from the human 

scientific experience. 

 

D. LarbiBouamama 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

Conditions of Submission and Instructions for Authors 

The International Journal of Social Communication is an international quarterly academic journal 

specialized in media and communication studies and the field of social sciences, published in Algeria with 

the rate of one volume per year, distributed into 4 issues. The Journal is concerned with original and 

innovative studies carried out by researchers in the field of media and communication studies, as well as 

various related fields of research, including the sociology of communication.  

This scientific platform is an initiative that intends to provide opportunities for researchers in the different 

branches of humanities and social sciences, in order to capitalize on their academic efforts for the common 

benefit of all. 

The publication process is subject to the following conditions and criteria:  

- The journal publishes researches in the following languages: Arabic, French and English. 

- The Journal is supervised by two boards: an editorial board and a scientific board. All the submitted 

papers are subject to secret peer-reviewed scientific arbitration by qualified specialists in the field, who 

will determine academic papers suitability for publication.  

- The researchers who submit their papers must respect the following conditions: authenticity, 

documentation,novelty, scientific value, knowledge, linguistic correctness, style and accuracy.  

- The researchers must respect the required scientific and methodological conditions. 

-The research should not be taken from a previous research that has been published, and also should not 

be published or submitted to be published in another journal.  

- The number of research pages should not exceed (25) pages, including tables and references. As for the 

appendices and questionnaires forms, they should be placed after the list of references. Appendices and 

questionnaires forms will be reserved for the sake of evaluation and will not be publi shed. 

- The name of the researcher should not be mentioned nor indicated in the content of the research, for the 

confidentiality of the peer review evaluation process. 



 

 

- Papers in Arabic should be written with a computer in Traditional Arabic font, font size 14, and papers in 

foreign languages should be written in Times New Roman font, font size 14. 

- A research summary should be written (100 words or fewer), in addition to a translation of the summary 

in one of the two languages: French or English, with the keywords placed below the summary. 

- Papers should be sent to the following e-mail:  

journalsocialcommunication@gmail.com 

- Orthe following address: 

International Journal of Social Communication, Faculty of Social Sciences, Abdel Hamid IbnBadis University 

of Mostaganem – Algeria, Postbox Mostaganem- Algeria 27000     

Phone number: +213 212101100 
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